
 

＜週報№ 2,987＞ 3,100回例会 

2022年12月9日（金） 

■会長／加藤 明博 ■幹事／川村 総一郎 

◆司会＝岩波 寿亮副 ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

 

 

◆ラッキーナンバー＝№34 加藤 明博君 

◆ニコニコボックス＝●加藤明博君・川村総一郎君＝今日の

例会はクラブフォーラム年次総会です。山田会長エレクト宜

しくお願いします。●山田文雄君・小平直史君＝本日は次年度

役員を提案させて頂きます。宜しくお願いします。●北川和彦

君＝2回連続欠席申し訳ありません。●加藤明博君＝ラッキー

ナンバーに当たって。 

◆会長告知・加藤明博君＝皆さんこんにちは。ワールドカップ、

非常に残念でしたけど、勇気や感動を頂けて良かったのでは

ないかなと、そんな風に思いました。それでは会長告知始めま

す。私の家にはテレビが 3 台あります。リビングに 1 台、寝

室に 1 台、そして二階に 1 台。これは私と家の者が見るジャ

ンルが余りにも違う為ですが、私が子供の頃の昭和40年代で

は一家に 1 台あれば良いほうで、居間の真ん中にデンと据え

られており、何故かテレビの画面に風呂敷が被せられていま

した。又、画面も小さく、チャンネル、ボリュームなども自分

で操作をしなければならず、録画やＤＶＤなど想像すらしな

かった時代です。しかしながら、そんな事も不自由とは感じず、

夕食時に野生の王国や、サザエさんなどを非常に楽しく観て

いた記憶があります。又、今では蛇口を右に捻れば清潔な水が

出て、左に捻れば温かいお湯が出るのが当たり前になってい

ますが、昔はお湯といえば、やかんで沸かすしかなく、冬場は

母親が朝早く起きやかんにお湯を沸かしてくれて、そのお湯

と水を合わせたもので、顔などを洗ったものです。私が子供の

頃は、青洟（あおばな）を垂らし袖肘のすみをテカラしていた

子供、しもやけで手を真っ赤にしていた子供が沢山いました

が、今では見ない光景ですね。話は変わりますが、4年前まで

私は、長野にあるグループホテル国際 21、同じくグループ旅

館の浅間温泉和泉荘、別所温泉玉屋旅館、そして布半の 4 グ

ループでインバウンド事業部を立ち上げ、アジアからのお客

を誘致するべく、二ヵ月おきに、台湾、香港、タイと1週間程

度の滞在期間で旅行業者のもとへ営業に行っていましたが、

味にうるさいと思われている私が同行している事から、部員

が美味しいレストランや有名な食事処を事前に調べてくれて、

夕食は大変豪華な食事でした。しかし私はそんな御馳走も二

日で飽きてしまいました。皆さんも同じだと思いますが、ホテ

ルやレストラン、料理屋の食事も三日も続けば飽きてしまい

ますね。では、家で毎日食べている食事は何故飽きないのでし

ょうか。それは私が思うに、母親が、子供が美味しそうに食べ

る姿を想像し、肉、野菜、魚とバランスの良い献立を毎日、毎

日考え、そこに塩分など控えめにし、子供の健康を気遣いなが

ら作っているからではないでしょうか。母親が作る家庭料理

は形こそ無く目には見えませんが、母親が唯一子供に残して

くれる、財産なのではないかと思います。ミキサーや電子レン

ジなど無かった時代に母親が子供の為に作ってくれていた家

庭料理は、何物にも変えられない愛情が詰まったものだと思

います。今に比べて何も無かった時代。母親の子供に注ぐ愛情

は、今よりも深かったのではないかと思います。私が知る限り

ですが、昔は親が子供を虐待したり、育児放棄をしたり、又、

子が親に暴力を振るった、などといった事は無かったように

思います。今に比べて何も無かった時代、しかしそれを不便と

感じず、当たり前に生きていた時代、人は物に恵まれなくとも、

例え貧しかろうと、親から愛情を注いでもらい当たり前の教

育をキチンと受けていれば子供は真っすぐに育つのではない

かと思います。物が溢れ、欲しいものが簡単に手に入る現代で

は、何か大切なものを忘れてしまったのではないかと、なんだ

か淋しい思いがするのは、私だけでは無いのではないでしょ

うか。 

◆幹事報告・川村総一郎君＝①本日の例会はクラブフォーラ

ム「年次総会」です。ご担当頂く加藤会長、山田会長エレクト

宜しくお願い致します。②先週の理事会にて 1 月の例会内容

の変更が決定されました。6日の新年年頭あいさつはそのまま

ですが、20日のクラブフォーラムは会員卓話へ、27日のクラ

ブフォーラムは諏訪市庁による「年頭所感」になります。宜し

くお願い致します。 

◆委員会報告・親睦委員会・平林正光君＝今月23日に夜間例

会が開催されます。まだ何名かの方に出欠連絡を頂いており

ません。今日中のご連絡をお願いします。現在、会員 25 名、

ご婦人8名、お子様5名の出席を頂いております。 

◆クラブフォーラム・年次総会  

●川村総一郎君＝それではク

ラブ細則第 5 条第 1 節に基づ

き、本年度の年次総会を行いま

す。開会の辞を小口泰幸副会長

お願いします。 

●小口泰幸副君＝只今より、国

際ロータリークラブ第 2600 地

区、諏訪ロータリークラブ 2022-2023 年度年次総会を開会い

たします。慎重なるご審議をお願い致します。 

●川村総一郎君＝議事に入ります。議事進行を加藤会長にお

願いします。 

●加藤明博君＝次年度役員選考についてご説明いたします。

去る2022年11月10日（木）午後6時半ホテル紅や、及び12

月1日（木）6時半ホテルぬのはんにおきまして歴代会長会・

指名委員会を開催し、北川直前会長を座長に次期副会長並び

に副幹事の指名が行われました。座長の北川直前会長より、指

名結果の報告をして頂きます。 

●北川和彦君＝皆さん、こんにちは。直前会長の北川でござい

ます。只今、会長の方からご説明ありましたが、2回、指名委

員会を行いまして次期副会長に飯田兼光会員、次期副幹事に

宮坂康弘会員が指名されました。過日、お二人の会社に訪問さ

せていただいてお願いしたところ快くお引き受けいただきま

したので報告させていただきます。 

●加藤明博君＝続きまして次期理事（案）について報告いたし

ます。去る 2022 年 12 月 2 日（金）開催の理事会におきまし

て次年度理事（案）が承認されました。山田会長エレクトより

本日 56.0％ 22名欠席 
前回訂正 80.0％ 10名欠席 



発表していただきます。 

●山田文雄君＝次期役員案を発表させていただきます。会長、

私、山田文雄会員、直前会長＝加藤明博会員、会長エレクト＝

小口泰幸会員、副会長＝飯田兼光会員、幹事＝小平直史会員、

理事・会計＝増田哲会員、理事・社会奉仕＝古屋了会員、理事・

職業奉仕＝小針哲郎会員、理事・国際奉仕＝小島拓也会員、理

事・青少年奉仕＝平林正光会員、副幹事＝宮坂康弘会員、ＳＡ

Ａ＝北川和彦会員、副ＳＡＡ＝合田敦子会員、監事＝有賀昭彦

会員、監事＝山崎晃会員。以上、よろしくご審議のほどお願い

いたします。 

●加藤明博君＝ありがとうございました。それでは採決に入

ります。只今の新役員案をご承認頂ける会員の方は拍手をも

ってご承認ください。（拍手）満場一致でご承認いただきまし

た。ありがとうございました。 

●川村総一郎君＝それでは、次年度新役員の皆様にご挨拶を

お願い致します。初めに山田次期会長お願い致します。 

●新役員ご挨拶 

会長、山田文雄君＝次年度、会長を務め

させていただく山田文雄です。どうぞ宜

しくお願い致します。私は 2015 年 3 月

に入会させていただきましたので、来年

は入会9年目です。70歳を迎えて、諏訪

日赤さんと仲良しになってしまいまし

た。今年は2回、梶川先生のお世話にな

りまして、ちょうど先週2回目のメンテ

ナンスが終わった所です。これで憂いなく来年会長を務める

ことができるのではないかと思います。とは言え、今不安な気

持ちでいっぱいですが、小平幹事、そして役員の皆様と一生懸

命やらせていただきます。皆様にはどうか、ご支援とご協力の

ほどお願い申し上げまして、ご挨拶に代えさせていただきま

す。どうぞよろしくお願いします。 

・直前会長、加藤明博君＝一言、早く次年度直前会長になりた

い。 

・会長エレクト、小口泰幸君＝山田会長の大きな背中を見な

がら自分にできることは何かを見極め、勉強させていただき

たいと思っております。どうぞ1年間宜しくお願いします。 

・幹事、小平直史君＝だんだんと色々なことが、メールが回っ

てきたり、ズームでの研修に参加させて頂いたり、本当に近づ

いてきたなと、今すごく感じております。山田次年度会長をお

支えして、しっかりとロータリーを運営していきたいと思っ

ております。けれども、現状勉強不足で山田次期会長に逆に支

えていただいておりますので、逆転できるようにこれから勉

強して頑張っていきたいと思います。皆様ご協力のほどよろ

しくお願いいたします。 

・理事会計、増田哲君＝昨月11月に入会させて頂いたばかり

で、まだ1ヵ月足らずなものですから、不勉強なところが多々

あるかと思いますが、山田会長をしっかりお支えして、会計の

仕事を確りして、精一杯頑張りたいと思いますので、ご支援、

ご指導のほど宜しくお願いいたします。 

・理事社会奉仕、古屋了君＝今日、藤森郁夫先輩とお話させて

いただいておりましたら、「昔は若い時、入会した時、大変使

われた」という風に言われていました。「だけどそれが嬉しか

った」とおっしゃられていました。私も来年使っていただいて、

社会奉仕頑張ります。 

・理事青少年奉仕、平林正光君＝ローターアクトの皆さんと

連携しながら、諏訪ロータリークラブ全体の活動をより盛り

上げていけたらなと思っています。来年はいよいよコロナも

早いとこ 5 類にしていただいて、今まで通りの合同例会が予

定通り行えるようになるといいなと思っております。来年、1

年頑張ります。よろしくお願いします。 

・副幹事、宮坂康弘君＝2018 年の入会ですので、経験は浅い

ですが、熱心にお誘いいただき、いろいろと考えた末、お引き

受けしました。来年還暦を迎えるということで、いよいよそん

な年になったのかなと思いました。非常に不安ではあります

が、精一杯務めさせていただきます。小平幹事の背中を見て 

学ばさせていただきます。皆様引き続き、ご協力をお願いしま

す。 

・SAA、北川和彦君＝新しい人はSAAって何だか分からないと

思いますが、SERGENT-AT-ARMSと書いてありまして、軍曹です

か、アメリカの陸軍軍曹、なぜこれがロータリーの役職である

かと言いますと、結局例会の進行役ということで、会場監督と

いう名前が付いています。五味武嗣委員長の今年の計画書に

よりますと、「和やかで楽しい雰囲気の中でも秩序と威厳のあ

る例会となるように努める」とありまして、私には威厳のある

例会は難しいと思いますけど、和やかで楽しい雰囲気の例会

ができるようにやっていきたいと思います。副 SAA が合田さ

んになりましたので、おんぶに抱っこで和やかにやらせてい

ただければと思います。 

・副SAA、合田敦子君＝出席率だけは自信がありますので、点

鐘を鳴らすタイミングは外さないと思います。北川委員長と

仲良くやっていきたいと思います。宜しくお願いいたします。 

・監事、山崎晃君＝久しぶりにこの席に立っているのですけれ

ど、幹事は良く分かっていますが、この「監事」はあんまりよ

くわからない。幹事はかつて何十年前に経験していますが、皿

監事の方は何をやったらいいかわからないですけど、要はよ

く見てろということですかね。皿のように目を、ということで

来年やらせていただきますので、宜しくお願いいたします。 

●川村総一郎君＝皆様、ありがとうございました。本年度年次

総会閉会の辞を加藤会長お願い致します。 

●加藤明博君＝以上をもちまして国際ロータリー第2600地区

2022-2023 年度諏訪ロータリークラブ年次総会を閉会いたし

ます。 

 

◆今後の例会日程 

 

12/16(金) クラブフォーラム（会員卓話） 

12/23(金) 夜間例会（クリスマス例会） 

1/6（金） 新年年頭挨拶 


